

# VOZ OBRERA



Mensual trotskysta (Unión Comunista Internacionalista)

Octubre de 2023 - Nueva Serie - nº 98

Precio: 0,50 €

## LA INVESTIDURA DE SÁNCHEZ: SEGUIMOS CON LA OPERETA



### En este número:

LA INVESTIDURA DE SÁNCHEZ: SEGUIMOS CON LA OPERETA

MANIFESTACIÓN POR LA JUBILACIÓN A LOS 60 AÑOS Y LOS LÍMITES DEL SINDICALISMO

HAY QUE HACER VIRAL LA DENUNCIA DE ESTE SISTEMA CAPITALISTA

NOTICIAS OBRERAS

GRECIA Y LA NUEVA REFORMA LABORAL: GOLPE AL TRABAJADOR/A

LA UNIÓN EUROPEA EN GRANADA Y SU PACTO MIGRATORIO: UNA CONDENA A MUERTE PARA LOS MÁS POBRES

EE. UU.: HUELGA DE LA UAW: LOS TRABAJADORES NECESITAN EMPLEOS Y UN FUTURO

## LA INVESTIDURA DE SÁNCHEZ: SEGUIMOS CON LA OPERETA

A principios de mes, se producirá presumiblemente la investidura como candidato a la presidencia de España a Pedro Sánchez, tras agotarse el plazo en el cual Feijoo y el PP ha intentado lo imposible: gobernar España sin mayoría suficiente. Aún así, al estilo del ex presidente norteamericano Trump, Feijoo sigue lanzando indirectas que han impactado en algunos medios por sus tintes “golpistas”, pues no solo ha alentado el transfuguismo, sino que desde sus filas ha habido diversos mensajes que levantaban dudas sobre la legalidad de que el partido que “ha ganado” las elecciones no pudiese gobernar, así como de la necesidad actual de defender la Constitución pues España se está “rompiendo”. Para completar la opereta las declaraciones de Aznar han venido a avivar el fuego pues llamó a “una rebelión nacional contra la amnistía”.

Aún así, el engranaje seguirá y el rey -según dicta la Constitución- debe proponer al siguiente candidato, Pedro Sánchez. Los socialistas a la hora en que esto escribimos siguen negociando como es habitual: sin luz ni taquígrafos. Eso de la transparencia -con la que tanto se llenan la boca los partidos parlamentarios- es un concepto muy flexible, de usar y tirar. Por supuesto los socialistas gobernarán con Sumar, e iniciarán las rondas de contactos con Junts per Catalunya y Esquerra Republicana, para formar un gobierno de coalición; más o menos las cuentas le saldrán a Pedro Sánchez pues cuenta con 121 votos favorables de su formación, a los que espera añadir los de Sumar (31), ERC (7), Junts (7), EH Bildu (6), PNV (5) y BNG (1) y Coalición Canaria (1).

Para ser investido presidente Pedro Sánchez debe contar con el apoyo de los nacionalistas catalanes y ha estado muy presente en los medios de forma insistente, el tema de la amnistía para los políticos presos por la cuestión del referéndum catalán y las votaciones “ilegales” por el “derecho a decidir” realizadas por parte del entonces gobierno catalán en 2017, proceso por el cual hay unos 3000 procesados según datos del periódico “El Público”, aunque solo se mencione a Puigdemont o Junqueras.

### **La amnistía moneda de cambio**

En el juego “politiquero”, ahora por necesidad, Pedro Sánchez dice estar dispuesto a la amnistía, aunque no con el derecho a la autodeterminación; actitud muy contestada por la derecha, que pronto se rasga las vestiduras y anuncia más movilizaciones -como la de Barcelona del día 8 de octubre-, sin recordar

todos los acercamientos de presos, amnistías fiscales, negociaciones con Herri Batasuna a finales de los años 90, etc., realizados por ellos mismos. Ahora incluso llaman a la población a una especie de “insumisión” al gobierno, que no explican mucho, pero que retratan lo que verdaderamente son, nostálgicos del régimen franquista.

Un gobierno de Sánchez con Sumar y el apoyo de Junts que, es la gran burguesía catalana, sería un gobierno incapaz de realizar las medidas necesarias para que los y las trabajadoras se puedan defender. Porque detrás de los gobiernos manejando los hilos está la burguesía y la gran patronal, que impedirán cualquier reivindicación obrera que no sea arrancada por la movilización y esa incapacidad traerá la decepción y favorecerá la llegada de la derecha y la extrema derecha. El “gobierno de progreso”, pacte lo que pacte, pronto olvidará sus promesas cuando la burguesía lo mande, y la supuesta amnistía no afectará a quiénes principalmente debía afectar: activistas, sindicalistas, raperos, periodistas, trabajadores -como los del metal en Cádiz-, migrantes que han sido enjuiciados, penalizados, encarcelados o deportados por movilizarse, por delitos de opinión, o por el simple hecho de intentar mejorar sus vidas en otros países. Si llegan a pactar la tan traída y llevada amnistía esta será más que parcial y favorecerá principalmente a los líderes independentistas, que en su mayor parte, no lo olvidemos, pertenecen a la derecha y a la burguesía catalana.

### **La clase trabajadora no tiene otro camino más que la lucha por sus reivindicaciones**

El problema para toda la clase trabajadora en Cataluña o en el resto del territorio, es la situación económica y social de explotación de la patronal, la precariedad laboral, los salarios cada vez más bajos, los recortes en la sanidad y educación públicas, la vivienda... En Cataluña, con o sin la amnistía que ahora se baraja y que no va a afectar a los y las que verdaderamente luchan, ni a los trabajadores, nativos o extranjeros, las cosas van a seguir igual para la población y la clase trabajadora: desempleo y precariedad crecientes, una crisis habitacional gigante de la mano de la gran especulación existente y una gran explotación patronal.

Las maniobras políticas de Pedro Sánchez pueden salvar su cargo y el de los políticos nacionalistas que, hay que recordarlo, son los mismos que han hecho recortes a mansalva en Cataluña y precarizado a la población a

todos los niveles. La política de recortes en Cataluña, privatizaciones y reformas, no solo fue apoyada por CiU, sino que incluso fue más dura que en otras Comunidades Autónomas y las han mantenido los propios gobiernos que se dicen catalanistas y progresistas actuales. La política de Artur Mas de CyU, origen de Junts, por poner solo un ejemplo, tenía su centro en la privatización intensiva de la sanidad y la educación.

Así pues, la población catalana no tiene nada que ganar con la independencia y con esta amnistía pactada desde arriba que no afectará a TODOS Y TODAS los represaliados y encarcelados por delitos de opinión y huelga en toda España. La burguesía catalanista e "indep" puede soñar y decir "querer" una república catalana, siempre que les llene los bolsillos, y será el "canut" quien en última

instancia decida los pactos con los políticos de la burguesía en el Estado. De más está decir que la amnistía de los activistas, sindicalistas en Cataluña y en el resto del Estado, tendría que afectar a todos los delitos de opinión y contra el orden público, como los manifestantes y huelguistas de Cádiz o los raperos como José Miguel Arenas Beltrán, conocido como Valtòny etc., o sea, la gente que, fuera de dudas, están condenados por hechos que no debían constituir delitos penales.

Para parar a la extrema derecha y las derechas en general, así como los planes de la burguesía para salvar sus beneficios se necesita luchar en la calle, en las fábricas y empresas con un programa reivindicativo y político que recoja y unifique las aspiraciones de la clase trabajadora en todo el territorio. La unidad obrera es la llave para frenar los ataques que están por llegar.

## MANIFESTACIÓN POR LA JUBILACIÓN A LOS 60 AÑOS Y LOS LÍMITES DEL SINDICALISMO

El pasado día 23 de septiembre de 2023 se realizó una manifestación en Madrid convocada por el sindicato CGT a nivel estatal, donde se reivindicaba la aplicación de los coeficientes reductores en la edad de jubilación de profesiones de riesgo para la salud. Bomberos forestales, del sector del amianto, petroquímico, centrales térmicas, del metal, conductores del transporte de mercancías y personas, profesionales del mar, de ayuda a la dependencia, etc., participaron en la manifestación que empezaba en la plaza de la Cibeles con terminación en las puertas del congreso de diputados. Una manifestación a la que acudió poca gente pese a su justa reivindicación, y que necesita de la implicación aún más necesaria de los trabajadores y trabajadoras.

La aplicación de los coeficientes reductores para rebajar la edad de jubilación, es un derecho que según la organización convocante, se consiguió plasmar en el gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero en 2011, mediante el Real Decreto 1698/2011 de 18 de noviembre que regula el régimen jurídico, y el procedimiento general para establecer los coeficientes y anticipar la edad de jubilación en el sistema de la seguridad social. Este decreto abarca a los sectores del mundo del trabajo que tengan unos elevados índices de penosidad, insalubridad, mortalidad o toxicidad.

La jubilación anticipada y en general la lucha por una jubilación digna para toda nuestra clase es uno más de los problemas actuales de la clase



obrero como son la precarización en los puestos de trabajo, la pérdida de derechos laborales, la pérdida de poder adquisitivo, etc., es decir la explotación social del capitalismo que lejos de solucionarse, sigue aumentando cada día más. La respuesta, hasta ahora, a estos ataques en lo general, dan pocos o nulos resultados, las diferencias entre las direcciones de las distintas organizaciones sindicales, su afán de protagonismo y sobre todo la pérdida de visión de la raíz del problema (que no es otro que el sistema capitalista), crean pesimismo y un ambiente de derrota en los propios trabajadores/as. Si a todo esto le sumamos la falta de un partido político de izquierda trabajadora que defienda realmente los intereses de la clase obrera, tenemos todos los condicionantes perfectos para el ascenso de partidos de extrema derecha, con políticas reaccionarias que harán retroceder, aun más, las condiciones de vida del pueblo trabajador.

En esta situación tenemos que aprender de nuestros errores. La movilización de la clase trabajadora debe sustentarse en la movilización generalizada basada en las asambleas decisorias y representantes elegidos y revocables en ellas. Por ello una campaña en pos de una jubilación digna y anticipada tiene que realizarse con la fuerza que da la unidad porque la clase trabajadora es la mayoría. Conseguir esto significa realizar una labor paciente de difusión de la situación precaria en que nos encontramos y de realización de reuniones y asambleas en las empresas. Si no le damos el protagonismo a los trabajadores ninguna convocatoria tendrá resultados positivos.

Esto no quiere decir que los sindicatos de clase combativos no sean necesarios o de que no haya que apoyar todas estas luchas, al contrario, la labor para la que en su día fueron creados no es otra que la de servir como medio de organización de lucha en los centros de trabajo, posibilitando que los trabajadores/as, a través de asambleas,

se organicen y decidan democráticamente que acciones tienen que tomar para defender sus derechos. Solo la movilización constante de la clase obrera es la que es capaz de obtener resultados, y de nada vale plasmar en un papel una ley, un Real decreto o como quieran llamarlo, cuando siempre existirá la posibilidad de ningunearlo o derogarlo de un plumazo por los que tienen el poder.

No es lógico que haya jóvenes desempleados o con trabajos precarios y que la edad de jubilación en vez de disminuir, aumente. Las explicaciones que dan los políticos, economistas liberales o simples tertulianos pagados por el capital en los medios de información son simplemente falacias. Solo hay que comprobar los datos económicos que ofrecen las propias empresas u organizaciones afines, para darse cuenta que los niveles de producción y riqueza aumentan exponencialmente y solo beneficia a esa clase capitalista. Riqueza o plusvalía que solo los trabajadores/as con su mano de obra pueden crear.

La pregunta sería... ¿Si la clase trabajadora es la que crea la riqueza, para que sirve la clase capitalista?, esta contradicción es la que tratan de enmascarar todos los días las clases dirigentes, de una manera o de otra, a través de medios de información, discursos políticos, etc., haciendo creer al pueblo trabajador que solo ellos son capaces de organizar y dirigir al resto de la sociedad.

Si los trabajadores/as somos conscientes del papel que desarrollamos en la sociedad y la importancia que tenemos en ella habremos dado un gran paso, porque solo la unidad y la lucha solidaria es la que nos puede ayudar a avanzar hacia el objetivo final, que no es otro que la destrucción del sistema capitalista y la creación de uno nuevo donde la explotación del hombre por el hombre no exista.

## **HAY QUE HACER VIRAL LA DENUNCIA DE ESTE SISTEMA CAPITALISTA**

El aumento de la contratación a tiempo parcial, de la uberización, junto con unas cifras de pluriempleo en alza muestran que la última reforma laboral sigue empeorando las condiciones de trabajo. La lacra de los despidos sigue expulsando a miles de trabajadores del mercado laboral. Y también hay que denunciar el robo que llevan a cabo los empresarios eliminando pluses salariales para reducir los salarios a las plantillas de trabajadores. Las condiciones de trabajo cada vez son más precarias en muchas empresas, sobre todo entre los jóvenes que buscan su primer empleo.

Una muestra de ello la hemos visto estas últimas semanas con un vídeo en TikTok que se ha hecho viral por las declaraciones de David, un joven de 22 años, que bajo el pseudónimo de Nano relata cómo es su día a día para mantener a su familia con dos empleos. A la par que critica la actitud de quienes, sin esfuerzo, sobre todo los jóvenes, tienen su vida resuelta. A partir de ahí los medios se han volcado para explotar una historia de superación personal, pero donde el pluriempleo y la precariedad laboral se dan la mano.

David muestra a las claras que el capitalismo no puede ofrecer otra cosa a la juventud, a la población

trabajadora, más que sufrimiento y precariedad pero esa denuncia los medios se han encargado de diluirla entre la historia de superación personal y el drama familiar.

### ¿La Cultura del esfuerzo y su recompensa, o la denuncia del robo social del trabajo?

En la experiencia contada en video David llama la atención sobre la falta de intereses y preocupaciones de la mayoría de los jóvenes que han nacido en una familia con dinero, tienen una paga y no les falta de nada. "Si tú vienes de una buena familia que tiene dinero, te dan tu paga, te compran tus cosas y no te falta de nada..." "... Estoy con dos trabajos, matándome a trabajar. Intentando sacar a mi familia adelante porque es lo que toca." cuenta David, que tras ser abandonado por su padre biológico tuvo que hacerse cargo de su hermana y de su madre, víctima de maltrato.



David trabaja durante el día como repartidor en Amazon y lo complementa con otro trabajo en turno de cierre en VIPs, de viernes a domingo, hasta la una de la mañana. Su video ha calado entre la población y ha generado más de 12.000 comentarios, con millones de visualizaciones. Ello ha llevado a que la mayoría de cadenas de tv hagan eco de su situación. Han salido al paso famosos, empresarios, actores, con valoraciones y elogios hacia el joven. "El mensaje que mandas a los que tienen tu edad es fantástico." han llegado a decir. Pero ¿Dónde aparece la crítica al sistema capitalista que es el que permite que la situación de David se extienda a miles de jóvenes? Ese mensaje no se oye por ninguna parte estos días.

Ante quienes se rinden o no ven una salida, David les dice "lo hemos logrado y tú también puedes, por difícil que parezca". Viene a decir que sin esfuerzo no se consigue nada. Y su mensaje ha tenido efecto inmediato no solo en las redes, además ha provocado una avalancha de solidaridad. Ha habido gente que le ha ofrecido dinero, un coche e incluso ofertas de trabajo. Es la respuesta de una sociedad que actúa por impulso

y los medios amplifican esta situación, no para analizar las causas reales, la noticia la convierten en un fenómeno mediático que dará para entretener durante un tiempo en prensa y en Internet, hasta que la moda pase.

Este sistema económico no es capaz de ofrecer una salida a los jóvenes como no sea la precariedad, siendo el pluriempleo, el ir de un lado a otro, de contrato en contrato, recibir salarios de miseria y trabajar de sol a sol, el único futuro. Y de eso va la experiencia de David que los medios se encargan de distorsionar; como si las causas de la precariedad fueran tan solo consecuencia de la situación personal de cada uno. Y con ello se quita toda responsabilidad al sistema económico capitalista que envuelve las relaciones sociales, ocultando que detrás está la búsqueda de beneficio de los empresarios, de una burguesía y sus negocios. No hay más responsable de la explotación laboral que el propio funcionamiento del sistema capitalista.

### El capitalismo alimenta las desigualdades sociales: acabemos con el capitalismo

David denuncia las desigualdades sociales, al poner el ejemplo de los niños de "papa" que lo tienen todo. Familias cuyos padres han podido acceder a buenos puestos de trabajo, para cuyos hijos, en su mayoría, el esfuerzo es secundario o no lo es en absoluto y que tienen todas sus necesidades cubiertas, y su futuro está prácticamente asegurado.

La sociedad capitalista es una sociedad de clases, que privilegia a los que tienen dinero. Los ricos, formado por una burguesía propietaria de los medios de producción, banqueros, empresarios del IBEX; forman una minoría de la sociedad, el 1% del total, pero acumulan el 23% de la riqueza total del país, mientras que a la mayoría de la población trabajadora les cuesta llegar a fin de mes vendiendo su fuerza de trabajo por un salario.

Es la dictadura de la patronal que decide contratar o no, despedir, sancionar, reprimir, imponer esas condiciones laborales a la mayoría trabajadora. Y David es un ejemplo: trabaja en Amazon, una empresa que explota laboralmente, que persigue y reprime la filiación sindical y que a pesar de haber ganado en los tres primeros meses de este año 2.874 millones de euros de beneficios, paga salarios de miseria.

Hay que hacer viral por tanto la denuncia del robo social del trabajo por parte de la burguesía y sus negocios, un sistema capitalista que funciona por el beneficio del dinero. Hay que denunciar alto y claro que la búsqueda de beneficios está de tras de todos estos ataques a la clase trabajadora en su conjunto y acompañar a esa denuncia con movilizaciones generalizadas de la clase trabajadora.

## **Noticias del Ayuntamiento de Sevilla**

### **FALTA DE TRABAJADORES EN PORTERÍAS**

Seguimos en los colegios con falta de trabajadores en portería. Algunos de ellos llevan ya casi un mes sin portero. Otros centros tienen que apañarse con un portero que es además limpiador y lo llevan de un sitio a otro durante todo el tiempo.

Ya se ha dicho en varias ocasiones los inconvenientes que causa esta falta de trabajadores para el funcionamiento del centro. Por repuesta el Ayto. se limita a quitar a un trabajador de un sitio y lo pone en otro, sin arreglar el problema de cubrir las plazas faltantes.

El Ayto. no se preocupa de dar solución a un problema que se repite todos los años y cuya solución es sencilla, poner trabajadores de la bolsa. No lo hace porque no quiere gastar dinero en mejorar el servicio y luego decir que es mejor contratar a una empresa privada. ¡Ni un colegio más sin porter@ municipal!

### **TRABAJADORES DE LIMPIEZA RECLAMAN MÁS CONTRATACIONES**

La falta de cobertura de trabajadores en limpieza sigue sin resolverse. En algunos colegios de cuatro trabajadores que deberían atenderlo el Ayto. solo pone a dos que se cargan todo el trabajo.

Además los turnos de mañana y de tarde siguen descompensados. Por la mañana, que es cuando más trabajo se necesita desempeñar, somos pocos los que estamos en comparación

con las tardes. ¿Por qué razón el que cobra por planificar todo esto no hace su trabajo? ¿O hay algo más?

En limpieza estamos cansados del trato que recibimos de este Ayto. cuyo alcalde tiene que dar la cara y explicar a los currantes que es lo que pasa.

## **Noticias de Telefónica**

### **SUBEN LAS ACCIONES DE TELEFÓNICA**

La entrada del grupo saudí STC en Telefónica haciéndose con el 10% de sus acciones le ha convertido en el mayor accionista de la empresa de telefonía. Telefónica ha visto subir sus acciones un 0,27%. La última semana sus acciones cotizaban a 3,95 euros, alcanzando una revalorización del 9%.

Telefónica espera poder superar los 4 puntos como en mayo de 2022, que obtuvo un valor de 5,06 puntos por acción. Esto muestra la buena salud de la especulación financiera.

El dinero no se multiplica solo, el capitalista necesita del robo social del trabajo humano para especular e invertir y volver a especular. Y solo así saciar su sed de beneficios.

### **EL CIERRE DEL CANAL TELEFÓNICO GRAN PÚBLICO**

Telefónica ha anunciado que va a reestructurar los departamentos comerciales para dotar de más atención



a las empresas y pymes, trasladando a este servicio a todos los trabajadores comerciales para particulares. Este cambio pretende hacerlo efectivo el próximo 1 de noviembre.

La empresa llevará a cabo ese traslado de trabajadores sin ofrecerles la posibilidad de cambios voluntarios. Cuando hace apenas un año y para reforzar el servicio a particulares se acordó que se mantendría toda su actividad.

¿Qué hay detrás de esta reestructuración, cuando hace escasas semanas un fondo saudí se ha presentado como máximo accionista de Telefónica? Puede que Telefónica busque externalizar servicios con alguna contrata, como en Atento. Y es muy probable que mucha gente descontenta se vaya en cuanto salga un nuevo PSI. En todo caso es la patronal la que mueve los hilos y los perjudicados como siempre los currantes. ¡Esto nos recuerda la necesidad de convertir en público el servicio de telefonía, bajo control de la población trabajadora!

## **Noticias de Aerópolis**

### **LA EMPRESA AIRGRUP AMEDRENTA A SU PLANTILLA**

Hace unas semanas la empresa Airgrup despidió a seis trabajadores y dejó entrever que los despidos seguirían. Además, declaró que no va a renovar a aquellos trabajadores que vayan venciendo sus contratos

Airgrup justifica estos despidos por la bajada de la carga de trabajo, pero eso no es verdad. La empresa tiene carga de trabajo suficiente,

solo que la ha redistribuido hacia otras plantas. Y lo prueba también el hecho de estar pidiendo a trabajadores venir los sábados a trabajar.

Esta táctica de engaño que lleva Airgrup frente a sus trabajadores es una práctica habitual de la patronal, nada nuevo pues. Salvo que los trabajadores tenemos que exigir a la empresa que demuestre lo que dice abriendo las cuentas. ¿O tiene algo que ocultar y no quiere mostrarlo?

### AIRBUS PRESIONA MÁS A LAS PLANTILLAS. ¡HAGÁMOSLE SABER QUIENES SOMOS!

Mientras todavía colea el tema a cuenta del método de cómputo de los días de permiso para maternidad, enfermedad, etc. la empresa sigue metiendo presión a la plantilla.

Airbus reinterpreta la ley actual como le da la gana. El departamento de relaciones laborales ha decidido que los días por ingreso de familiar empiezan al día siguiente del hecho causante, que hay que justificar cada uno de los días del ingreso o el reposo domiciliario o que los permisos de 8 semanas para cuidado de hijos no están disponibles...

Toca moverse y no ceder ante tantas imposiciones sin sentido. Presionemos nosotros a Airbus por mantener nuestros cómputos de permiso intactos. Podemos porque somos los que hacemos que la empresa funcione.

## **Noticias de Correos**

### MUCHAS BAJAS NO SE CUBREN

En el CTA llevamos un mes de septiembre tremendo, muchas bajas siguen sin cubrirse, y

estamos a tope y sin parar con los envíos, especialmente duro está siendo el trabajo con las máquinas.

Si no cubren las bajas los que quedamos acabaremos también igual, de baja, y que trabajen los jefes que para eso se llevan méritos por no contratar.

### BIEN POR LA COMPAÑERA

Una compañera acaba de ganar un juicio en Sevilla contra Correos. Fue despedida por un Informe negativo, y denunció entre otras cosas la contratación en fraude de Ley. La sentencia da la opción a Correos de readmitirla o pagarle indemnización. Nos alegramos por ella.

### PREJUBILACIONES

Correos va a prejubilarse a 334 personas de forma parcial. Encantados de meter gente más joven a la que explotar. Intuimos que la mayoría de los prejubilados son funcionarios. ¿Van a sacar las plazas y sumarlas a las más de 10.000 que faltan por cubrir? ¿O seguirán adelgazando Correos de plantilla?

## **Noticias de Transportes Urbanos de Sevilla (TUSSAM)**

### MANIFESTACIÓN POR LOS COEFICIENTES REDUCTORES

El pasado día 23 de septiembre se realizó una manifestación en Madrid convocada por el sindicato CGT a nivel estatal, donde se reivindicaba la aplicación de los coeficientes reductores en la edad de jubilación para profesiones con riesgo para la salud.

Aunque la manifestación no fue masiva, cabe destacar la representación de varios sectores del trabajo como los

bomberos forestales, del sector del amianto, petroquímico, centrales térmicas, del metal, conductores del transporte de mercancías y personas, profesionales del mar, de ayuda a la dependencia, etc.

La potencia de la clase obrera está en la unidad y su mejor forma para organizarse y decidir, es a través de asambleas generales. Las manifestaciones son una herramienta más para reivindicar esos derechos y demostrar su fuerza. Por ello, tenemos que ser conscientes que la participación en todas las acciones reivindicativas es necesaria.

### FIN DE LOS SEPARADORES DEL CARRIL BUS

Como siempre, cada relevo de gobierno municipal conlleva cambios en la movilidad de la ciudad. Ya sea cambiar direcciones de calles, reorganizar carriles bus, etc. Todo cambio está bien, siempre y cuando sea para mejorar y en su mejor caso ahorrar el dinero de los contribuyentes.

El gobierno actual del ayuntamiento de Sevilla ha decidido retirar los separadores de carriles bus, sin dar una alternativa viable, hasta ahora, al problema de la invasión de carril bus por vehículos particulares, con el consiguiente riesgo a usuarios y conductores del bus y atrasos en el servicio diario.

Como todos sabemos, esta no es la primera vez que ocurre que se quitan estos separadores para a continuación volver a ponerlos con el consiguiente gasto que ello supone.

¿Será que al final lo que interesa es solo el beneficio económico para algunos?

## GRECIA Y LA NUEVA REFORMA LABORAL: GOLPE AL TRABAJADOR/A

El gobierno de derechas griego, con Mitsotakis en cabeza, acaba de aprobar una reforma laboral que supone otro golpe a la clase trabajadora. Con tal reforma se legaliza el hecho de poder trabajar casi de sol a sol, hasta 13 horas al día (78 horas a la semana) si el trabajador/a tiene dos o más empleos; lo único que el patrón tiene que respetar son las 11 horas diarias de descanso.

En cuanto a los contratos de trabajo, el fin de la mayoría de los convenios colectivos ya los había hecho muy inciertos, cuando no inexistentes. El gobierno griego quiere introducir ahora un contrato de “cero horas”: el trabajador contratado tendría que esperar a que el jefe le llamara cuando lo considerara oportuno, a más tardar 24 horas antes de empezar a trabajar, y sólo se le pagaría el tiempo efectivamente trabajado. También se habla de “trabajadores a prueba”, contratados en régimen de “aprendizaje” y despedidos a los seis meses sin indemnización.

Por si tener que recurrir al pluriempleo fuese poco, la reforma posibilita trabajar 6 días a la semana si el empresario lo requiere. También se abarata la indemnización por despido y hasta la elimina en el primer año de contrato; da libertad al empresario para modificar la jornada laboral a su antojo y restringe el derecho de huelga pues limita la acción de los piquetes.



El ministro encargado de esta ofensiva no fue elegido por casualidad: Adonis Georgiadis es un ex miembro de Laos, antiguo partido de extrema derecha, muy hostil a los trabajadores. Este personaje, en un alarde de cinismo repugnante, ha declarado que esta reforma lo que hace es “¡hacer más honestas nuestras relaciones laborales!”. Esto hace referencia a que en Grecia casi 1 de cada 6 trabajadores ya son pluriempleados dados los bajos salarios y el insuficiente salario mínimo de 780 euros al mes.

Aquí en España, Yolanda Díaz se ha rasgado las vestiduras ante la desfachatez del gobierno derechista griego. Pero a pesar de su “gobierno de progreso”, a pesar de todas las auto alabanzas que ella misma se ha otorgado con su propia reforma laboral, la realidad muestra -incluso con los datos oficiales- que hay mayor pluriempleo en España que en Grecia; lo que ocurre es que aquí se pluriemplean los que tienen un contrato parcial. En España el pluriempleo ha alcanzado este año sus cotas máximas en lo que va de... ¡siglo! Los datos más recientes de la Encuesta de Población Activa (EPA) certifican que en España hay 588.300 trabajadores pluriempleados, un 2,4% del total. Esta cifra supone un incremento del 7,4% con respecto al 2022, y un 21,1% más que en 2019.

Según datos de la prensa, concretamente “El Público” (27/09/2023) ... “El pluriempleo no está regulado en España. Ese vacío legal permite que un mismo trabajador pueda tener dos contratos a tiempo completo, lo que implicaría una jornada de al menos 16 horas diarias. Son casos excepcionales, pero ocurren”. La ministra Yolanda, de momento, no ha querido regular esta realidad; ¿para no evidenciarla? Porque hay que recordar también que el desempleo en España ronda el 12%, una tasa superior a la griega. ¡Sobran los motivos, pues, para rasgarse las vestiduras... en Grecia, pero también aquí!

El pluriempleo es hijo de la precariedad; y como dice el refrán, “cuándo las barbas de tu vecina veas cortar...”. Por eso urge la movilización de los trabajadores, su unión y organización pues la situación es preocupante por todas partes. Tan preocupante como dice desde hace un año los estudios jurídicos laborales del sindicato CCOO, en palabras de Carlos Gutiérrez: “El aumento del empleo indefinido a tiempo parcial es preocupante. Puede que estemos yendo hacia modelos como los de otros países europeos, aunque con la diferencia de que aquí se trata de una parcialidad involuntaria, no deseada por los trabajadores. Con ese tipo de contratos estén haciendo jornadas más largas que las que reflejan esos contratos. No sabemos cuántas horas de más se hacen, ni si se pagan bajo mano o no”.

Los trabajadores griegos ya han salido a la calle a protestar; esperamos que extiendan sus luchas, las generalicen y lleguen a toda Europa, incluida España. Hay toda una estrategia de la patronal y de los capitalistas para mantener sus beneficios a costa de la clase trabajadora. ¡Y se puede parar!

¡La lucha y la organización son los únicos caminos! ¡Gobierne quien gobierne la lucha te defiende!

# LA UNIÓN EUROPEA EN GRANADA Y SU PACTO MIGRATORIO: UNA CONDENA A MUERTE PARA LOS MÁS POBRES

La UE está cerrando su nuevo contrato político respecto a la inmigración, reunidos en Granada. No se espera nada bueno, ni habrá grandes sorpresas: restringirán aún más la entrada en la UE y las solicitudes de asilo. Eufemísticamente hablan de reforzar los lazos de solidaridad, cuándo en realidad están reforzando año tras año los controles en las fronteras y endureciendo el derecho de asilo. Los requisitos de entradas serán más restrictivos y duros y más cortos los plazos para los retornos.

El nuevo reglamento que de aquí salga será negociado otra vez en las instituciones comunitarias para convertirse en texto legal. Pero ya todos los países, y en especial Alemania e Italia que tenían diferencias, han acordado endurecer la política de asilo y controlar aún más las migraciones. Fundamentalmente las medidas giran alrededor de los países africanos fronterizos que recibirán millones de euros para controlar los flujos migratorios, tal como recibe ya Marruecos. Además permitirá alargar el tiempo de detención de los demandantes de asilo, y los tiempos de procesamiento.

Y la llamada “instrumentalización” de la que tanto hablan permitirá criminalizar a las ONG que salvan vidas si el país de acogida lo decide, como quería Meloni. Esta, en Italia, pedía que las ONG que rescatan a los migrantes los hagan desembarcar en el país bajo cuya bandera naveguen los barcos. En Francia, Macron anunció que la ayuda a los países de donde salen los migrantes ahora estaría condicionada a la capacidad de su Estado para disuadirlos de exiliarse. En Alemania, el gobierno ha anunciado el restablecimiento de los controles fronterizos de Polonia y la República Chequia, al igual que su restablecimiento se ha convertido en la norma entre Francia e Italia durante años.

En la Cumbre europea también se hablará de la “solidaridad flexible”, pero obligatoria, por la que los 27 socios comunitarios deben contribuir a gestionar los flujos migratorios, un sistema basado en cuotas de acogida o en el pago de 20.000 euros por cada solicitante de asilo rechazado.

## **El cementerio del Mediterráneo y la demagogia de la extrema derecha**

El Mediterráneo se ha convertido en un cementerio donde miles de migrantes mueren cada año. “A 24 de septiembre, más de 2500 personas han sido contabilizadas como muertas o desaparecidas” desde principios de año en el Mediterráneo, anunció la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), una masacre en aumento

del 50% en comparación con el mismo período del año anterior. Esta macabra estimación no asusta en absoluto a los líderes de la Unión Europea. Están preocupados solo por el control y la represión de las migraciones.

El aumento del número de muertos en el Mediterráneo demuestra una vez más que nada puede disuadir la migración, ya que la miseria y el caos están aumentando al otro lado del Mediterráneo. Los líderes de la Unión lo saben, pero agitan y contentan las corrientes más reaccionarias de su opinión pública, y no dudan en condenar a muerte a miles de mujeres y hombres. Vox en España se distingue por hacer el mismo tipo de política de extrema derecha acusando a los “menas”, por ejemplo, de traer la delincuencia y recibir la “paguita” del Estado enfrentándolos con los jubilados y sus pensiones.

En la UE, Meloni la primera ministra italiana de extrema derecha es la adalid de las medidas contra los inmigrantes. Declaró que “el objetivo deben ser las repatriaciones, no la redistribución de los migrantes” entre los Veintisiete. Y advirtió: “El futuro de Europa se juega aquí, porque el futuro de Europa depende de la capacidad de Europa de afrontar los grandes desafíos, como estos flujos migratorios sin control”.

La demagogia de la extrema derecha en Europa es la misma en todas partes: enfrentan a los inmigrantes con la población trabajadora de los países para dividir a la clase obrera. Así la patronal y las burguesías de cada país estarán tranquilas viendo como se enfrentan los pobres entre sí y tener así esclavos para el trabajo. La crisis migratoria en Europa no es por causa de los migrantes; es la dinámica capitalista mundial la que lo provoca para así tener mano de obra barata y extraer sus beneficios.

Los andaluces, extremeños o castellanos lo sabemos bien. La migración española de los años 60 a Europa, Cataluña o Euskadi fue la válvula de escape de la miseria provocada por el franquismo en unos momentos de acumulación de capital y desarrollismo porque se necesitaba una mano de obra barata para la economía de los capitalistas. Hoy Europa es la válvula de escape de la población africana y en general de los pobres del mundo provocada por el mismo capitalismo.

## **Es la miseria y explotación la causa de las migraciones**

Es obvio que la inmigración no es la causa de la crisis, sino la miseria y la mala situación de las masas populares cada vez más desesperadas,

asfixiadas en un continente -África- rico en materias primas pero explotado desde los comienzos del capitalismo con la trata de esclavos y ahora por los países imperialistas de la UE. Es fruto de la crisis un sistema capitalista mundial que necesita mano de obra barata y enfrentar a la propia clase trabajadora de sus países, contra ella misma.

Sin embargo el propio sistema capitalista, al provocar incesantes migraciones de proletarios, hace más que nunca a los trabajadores, emigrantes de allí, inmigrantes aquí, una misma clase en todo el planeta. ¡Las migraciones de mano de obra se han amplificado en nuestra época, generalizadas

y “globalizadas” en el mundo! Y por ello el destino de los trabajadores emigrantes está ligado al de todos los trabajadores, jóvenes o viejos, hombres o mujeres, de aquí o de otros lugares, en resumen, al de la clase trabajadora, sus luchas y sus perspectivas.

Por ello el problema migratorio no se resolverá con las medidas y reglamentos aprobados en Granada, será eliminando la base económica del capitalismo y uniéndose los trabajadores del mundo para solidariamente resolver los problemas generados por el imperialismo.

## EE. UU.: HUELGA DE LA UAW: LOS TRABAJADORES NECESITAN EMPLEOS Y UN FUTURO

*Ha sido noticia la gran huelga que están llevando a cabo los trabajadores de las grandes compañías del automóvil de EEUU. La huelga empezó hace dos semanas con la paralización de una planta de General Motors en Wentzville (Misuri), que fabrica el GMC Canyon y el Colorado; otra de Ford en Wayne (Michigan), que monta el modelo Bronco y la camioneta Ranger, y una tercera de Jeep, de Stellantis, en Toledo (Ohio), de donde salen los modelos Gladiator y Wrangler. Las compañías logran beneficios récord y pagan sueldos multimillonarios a sus primeros ejecutivos. La huelga ha llegado después de años de pérdida de poder adquisitivo por la elevada inflación y por las concesiones que hicieron los trabajadores en plena crisis financiera, cuando las grandes compañías chantajeaban a los trabajadores con su viabilidad y cierre. Para muchos trabajadores del sector, esta es la primera huelga en décadas. Por primera vez, además, el sindicato UAW ha decidido golpear a la vez a los Tres Grandes de Detroit, aunque de manera gradual y selectiva. Hemos traducido para Voz Obrera el artículo de The Spark sobre la situación actual.*

*2 de octubre de 2023*

El 29 de septiembre, los líderes de la UAW (Unión de Trabajadores del Automóvil, sindicato de las empresas del automóvil) ampliaron su huelga parcial contra las tres grandes compañías automovilísticas. Eso significó que alrededor de 25.000 de los 145.000 miembros de la UAW estaban ahora en huelga en los Tres Grandes.

El director ejecutivo de Ford, Jim Farley, respondió atacando al presidente de la UAW, Shawn Fain, diciendo que el sindicato estaba retrasando un acuerdo del convenio colectivo y estaba chantajeaba a la compañía por el tema de las plantas de baterías. ¡Qué tontería! Los Tres Grandes han obtenido 250 mil millones de dólares en ganancias en los últimos diez años, y podrían permitirse fácilmente satisfacer cada una de las demandas iniciales de la UAW, que son económicas, y aún así abordar los problemas de seguridad laboral.

No está claro lo que los líderes de la UAW están pidiendo con respecto a las plantas de baterías. Pero está claro que las compañías de automóviles están usando la excusa de la transición a los

vehículos eléctricos para hacer lo que han estado haciendo todo el tiempo, eliminando puestos de trabajo y reduciendo los salarios.

Las tres grandes compañías de automóviles admiten abiertamente que están planeando reducir los puestos de trabajo en las plantas de propulsión, donde los trabajadores construyen motores y transmisiones a gas. Lo han estado haciendo. ¡Esto no es nuevo! Así que ahora, las compañías de automóviles están construyendo nuevas plantas donde se fabrican baterías para vehículos eléctricos. Y todo lo que se habla es sobre el hecho de que las compañías de automóviles quieren pagar a los trabajadores de la planta de baterías mucho menos de lo que pagan a los trabajadores de automóviles a tiempo completo. Y, hasta ahora, esa es la realidad. Pero no es porque sean plantas de producción de baterías. Es porque los capitalistas reducirán los salarios, usando cualquier pretexto que piensen que convencerá a la gente.

Los líderes de la UAW están teniendo un problema con las plantas de producción de baterías. Estas plantas, que están siendo construidas por los Tres Grandes, no están dentro de los convenios



nacionales con la UAW. Pero incluso si hay algún acuerdo con los líderes de la UAW el problema de los trabajadores no se arreglaría tan fácilmente. Si los trabajadores son despedidos en una planta de motores en Michigan, por ejemplo, ¿de qué sirve si se les permite transferirse a un trabajo en una planta de baterías en el sur? Estas plantas de baterías, no se están construyendo en la misma ciudad o incluso en el mismo Estado donde están las plantas antiguas.

Los trabajadores de automóviles necesitan trabajos donde viven; necesitan trabajos que proporcionen un nivel de vida decente; necesitan trabajos y salarios que estén ahí para sus hijos y la próxima generación. En las últimas dos décadas, las empresas de automóviles redujeron los salarios y cientos de miles de puestos de trabajo al externalizar y subcontratar la mayor parte de su producción a empresas de piezas de automóviles supuestamente “independientes”, pagando salarios más bajos. Las compañías de automóviles han eliminado miles de puestos de trabajo al acelerar la producción y la introducción de nuevas tecnologías, lo que ha hecho que menos personas trabajen más. ¿Estos trabajos acaban de desaparecer en el aire?

Durante estas décadas de pérdida de puestos de trabajo y concesiones salariales, hubo poca resistencia por parte de los trabajadores de automóviles y sus sindicatos. En 2019, finalmente hubo una huelga en GM, la primera huelga de toda la empresa en los Tres Grandes en 43 años. Hoy, algunos trabajadores de automóviles de la UAW están de nuevo involucrados en una huelga convocada por los líderes sindicales. Ambas peleas fueron limitadas, solo que de diferentes maneras.

Pero eso todavía puede cambiar.

Una lucha puede comenzar de nuevo a causa de lo que sucede en las plantas de baterías. Pero la lucha también puede girar para mantener puestos de trabajo en las plantas de motores y transmisiones. Cuando las empresas dicen que no necesitan tantos motores y transmisiones de gas, si los trabajadores pudieran seguir trabajando en todos los puestos de trabajo eliminados en el pasado. La lucha por los puestos de trabajo en las plantas de montaje tendría el objetivo de volver a poner los puestos de trabajo donde solían estar, donde una persona hace el trabajo de una persona, no de tres o cuatro.

Si todos los 145.000 trabajadores de la UAW en las Tres Grandes estuvieran en la lucha juntos, podrían involucrar a todos los demás trabajadores de automóviles, que tienen sus propias razones para luchar. Todos los cientos de miles de trabajadores en las plantas de suministros para automóviles. Los muchos miles de trabajadores de automóviles que trabajan en Tesla, Volkswagen, Nissan, Hyundai y todas las demás compañías de automóviles. Todos estos trabajadores de automóviles también están mal pagados y sobrecargados de trabajo.

Cualquier lucha de los trabajadores de automóviles por sus puestos de trabajo y su futuro va contra los mismos capitalistas de Wall Street que son dueños de todas estas compañías de automóviles y proveedores de automóviles. Lo que se necesita es una lucha de clase, una lucha de todos los trabajadores del automóvil y de todos los trabajadores, una lucha para sacudir todo el sistema que los explota a todos hoy en día.

## ¿QUÉ IDEAS DEFIENDE VOZ OBRERA?

Voz Obrera es el nombre de los boletines de empresa y de este periódico, que agrupa a militantes comunistas e internacionalistas que luchan por una sociedad fraternal e igualitaria donde los medios de producción, la banca, las grandes empresas que dominan los sectores productivos, la tierra sean públicas y estén en manos de los trabajadores donde toda la clase trabajadora decida qué, cómo, cuándo producir y distribuir los bienes y productos necesarios para nuestra subsistencia. Luchamos por una sociedad donde la educación, la sanidad, y la investigación científica en beneficio de todas las personas sean prioritarias.

Para ello las decisiones se tomarán democráticamente, en lo que llamamos una democracia de trabajadores, por la libre expresión y mayoría de las y los trabajadores en el sistema que tradicionalmente se ha llamado socialismo o comunismo revolucionario que no tiene nada que ver con la dictadura de la burocracia estalinista de la URSS o el antiguo socialismo soviético de Rusia. En este sentido la clase trabajadora tendrá que organizar su poder político, es decir su poder social, destruyendo el parlamentarismo de la democracia capitalista, para acceder a nuevos órganos democráticos donde los trabajadores ejerzan directamente el gobierno en las fábricas y empresas, en los barrios..., en toda la sociedad y sus delegados sean elegidos democráticamente y revocables en cualquier momento siendo su salario nunca mayor que el sueldo medio de los trabajadores.

### **PARA VOZ OBRERA LA CLASE TRABAJADORA, EL MUNDO DEL TRABAJO Y ELEVAR LA CONCIENCIA DE CLASE, ES NUESTRA OPCIÓN PRIORITARIA.**

La sociedad actual que denominamos capitalista, está dividida en clases sociales:

- Una minoría de ricos, banqueros, grandes empresarios y toda la ralea de altos funcionarios, directivos y sus jerarcas políticos, que dominan la sociedad a través de la propiedad privada de las grandes empresas y bancos y financian a sus políticos y medios de comunicación.
- Y la mayoría de la sociedad, la clase trabajadora que por un salario trabaja y es internacional. Ésta, mantiene la sociedad en funcionamiento, con cada vez más salarios precarios, despidos y desempleo.

Somos más de 22 millones de asalariados en España, parados y activos, que desde los hospitales hasta la educación, pasando por las fábricas o el transporte hace que podamos comer, curarnos o vivir bajo un techo. Además las clases populares, la pequeña burguesía, los autónomos, pequeños empresarios, campesinos y que viven de su trabajo sin explotar a nadie que también pertenecen al mundo del trabajo. ¿Quién dice que no existe clase trabajadora?

Por su número, su importancia social y el papel que juega en la economía los trabajadores son la fuerza que puede cambiar el mundo. Incluso se lleva todos los golpes porque los capitalistas mantienen sus beneficios de la explotación del trabajo asalariado. Los patronos utilizan el paro para bajar los salarios y meter miedo. Y encima es la única clase que no está interesada objetivamente en dominar y explotar a nadie.

### **¿POR QUÉ LUCHAN LOS MILITANTES DE VOZ OBRERA?**

No proponemos un programa electoralista. Nuestro programa se basa en la lucha por aumentar la conciencia de clase. Pues las elecciones son un medio de conocer la opinión y el rechazo de las políticas antiobreras de los gobiernos capitalistas. A lo sumo podrán ser un altavoz de los trabajadores, y en los parlamentos la expresión de los oprimidos. Pero nunca engañaremos a los trabajadores con las ilusiones de que se puede cambiar la sociedad, destruir el capitalismo, construir el socialismo con elecciones y en el parlamento. Y en la democracia capitalista aunque haya libertades el poder lo tienen los capitalistas.

Por ello priorizamos el trabajo político en la clase trabajadora, sin distinción de categoría o nacionalidad, y donde ésta se encuentra: en las fábricas, empresas, y los barrios obreros y populares. De ahí que sigamos en la lucha en los lugares donde nos encontremos, hasta el final, a través de nuestros boletines de empresa y en los barrios. Tenemos la convicción de que la clase trabajadora tiene que salir a la calle, a la sociedad en lucha por sus propias reivindicaciones y estas movilizaciones y huelgas serán progresivamente más y más generales hasta la paralización del país y obligar a los gobiernos y los capitalistas a dar marcha atrás a todos sus ataques.

Estamos convencidos que es necesario construir un partido obrero, de trabajadores y comunista, que será, seguro, formado por miles de militantes y que será la confluencia de tendencias que existen en la lucha obrera. Y para construir este partido no hay atajos. Hay que estar y luchar permanentemente donde la clase trabajadora se encuentra y tiene su fuerza.